

EGLISE DE DIEU, L'ÉTERNEL

P.O. Box 775
Eugene-Oregon-97401
U.S.A

Case Postale 5980
(CH) 1002 Lausanne
SUISSE

Lettre du Mois de Février 2019
Le Trésor Unique De Dieu
Vingt-Sixième Partie
Un Résumé De La Vie Et De L'Œuvre De Herbert W. Armstrong,
Quinzième Partie

Chers Frères,

Un grand nombre d'entre vous savent que nous sommes en train de finaliser l'édition d'un livre important qui sortira cette année. *Un Trésor Unique : L'Héritage Pérenne de Herbert et Loma Armstrong* sera, nous l'espérons, imprimé au début de cet été. Ceux d'entre vous qui reçoivent la *Lettre d'Information* chaque mois recevront plus de détails au fil du temps. L'histoire incluse dans cette lettre pour vous ce mois-ci est tirée de ce qui deviendra le Chapitre Quatorze du nouveau livre. Le titre de ce chapitre sera *La Débâcle de La Prophétie*, un chapitre qui cherche à donner une perspective sur l'histoire de la spéculation sur les prophéties au sein de notre église mère. Nous espérons que cela vous aidera et ainsi que beaucoup d'autres personnes qui le liseront dans le futur.

Chapitre Quatorze—La Débâcle de la Prophétie

S'il est possible que Herbert Armstrong fut en effet utilisé par Dieu pour révéler des Vérités Bibliques concernant la véritable signification du salut pour l'humanité, alors comment expliquons-nous les échecs qui eurent lieu avec ces spéculations prophétiques ?

Comme nous l'avons déjà montré, « l'élément accrocheur » consistant à lier les prophéties bibliques aux événements d'actualité fut un grand facteur d'attraction pour la Radio Church of God. Beaucoup furent grandement affectés par les prédictions que nous vivions dans « les derniers jours » et qu'un grand nombre des prophéties bibliques sur le long terme seraient réalisées « à notre époque ». Mais l'apogée des événements apocalyptiques n'ayant pas eu lieu comme prévu dans les années 1970, cela engendra le

« syndrome de 1972 », car beaucoup de membres se découragèrent et devinrent agités, demandant des changements. Beaucoup abandonnèrent tout simplement leurs croyances et s'en allèrent. Si Dieu fut vraiment impliqué, comment pouvons-nous expliquer ces réalités ? Comment est-il possible que Herbert Armstrong ne fût pas un faux prophète ?

Herbert Armstrong N'est Pas Un Prophète

Malgré toute l'attention et l'étendue que M. Armstrong a données aux prophéties bibliques, il n'a jamais déclaré être un « prophète ». Est-ce surprenant ? Et qu'est-ce que cela signifierait dans tous les cas ? Laissez-le le définir lui-même :

Des milliers de personnes savent que j'ai été appelé personnellement et choisi pour une mission bien précise au service de Dieu. Mais je n'ai certainement PAS été appelé à être un PROPHETE—sauf lorsque ce mot, utilisé dans la Bible, signifie parfois ministre ou orateur—quelqu'un qui proclame l'Évangile de Jésus-Christ.

Mais je ne suis PAS un prophète au sens où Dieu ne me parle pas directement et spécifiquement, en me révélant personnellement des événements futurs qui arriveront ou de nouvelles vérités, ou bien des instructions nouvelles directement—des choses séparées et différentes de ce qui se trouve dans la Bible. Et je n'ai jamais prétendu en être un.

Il n'y a pas de tel prophète humain vivant aujourd'hui ! (Le Monde de Demain, février 1972, Note Personnelle, p.1).

Cette déclaration avait dû être écrite pour l'église entière en 1972 car, bien qu'il n'ait jamais prétendu avoir reçu *une connaissance divine* concernant le futur, l'église avait en effet attribué un tel pouvoir à M. Armstrong. S'il semble que cela ne soit qu'une analyse grammaticale des mots, c'est exactement de cette façon que de nombreux membres de l'église ont aussi perçu cette déclaration. Quoi qu'il en soit, la réalité est que les membres de l'église s'attendaient au retour de Jésus-Christ au milieu des années 1970. Lorsqu'il est devenu clair en 1972 que cela n'arriverait pas, beaucoup de retours en arrière devaient avoir lieu. Mais à la différence d'autres églises qui avaient des dirigeants prétendant avoir reçu *une connaissance divine* dans leurs rêves ou lors de visions leur permettant de savoir qui, quoi, où et quand les événements auront lieu dans le futur, M. Armstrong n'a jamais fait cela. Sa déclaration à l'église était exacte.

Mais il a aussi reconnu pourquoi il avait été forcé de faire une telle annonce au début de l'année 1972 :

Cela n'a jamais été notre intention de DEFINIR DES DATES ! De nombreuses fois, j'ai répété—Garner Ted Armstrong a répété—notre littérature l'a mentionné—« NOUS NE DONNONS PAS DE DATES ! »

Cependant, dans notre zèle et notre enthousiasme humain d'accomplir la plus grande mission qui fut donnée sur cette terre, nous avons presque donné une date, ou nous en avons donné l'impression—et nous le regrettons profondément ! (*Le Monde de Demain*, février 1972, Note Personnelle, p.30).

Voici un exemple d'une telle spéculation zélée concernant les événements futurs :

Bien que J'INSISTE sur le fait que nous ne donnons pas de dates précises, je suis maintenant prêt à dire, pour la première fois, que le retour de Jésus-Christ POURRAIT avoir lieu lors de cette prochaine décennie qui commence cette semaine. Ne considérez surtout pas cela comme une date précise—mais nous sommes maintenant bien plus proches de la FIN DE CE MONDE—et le début d'un MONDE DE DEMAIN heureux et paisible—que ce que nous réalisons ! LE TEMPS EST COURT (*Lettre aux Ouvriers*, 29 décembre 1969).

Ce n'est pas le genre de déclaration que ferait un dirigeant de secte affirmant avoir reçu *l'inspiration du ciel* concernant des dates spécifiques d'événements futurs. M. Armstrong admet qu'il s'agit de spéculations. Mais cela ne change pas le fait que de telles paroles ont néanmoins donné de faux espoirs aux membres. Ce n'est pas différent d'un père qui promet d'essayer d'emmener son enfant au zoo le lendemain. Ce n'est pas une promesse absolue, mais la déception de l'enfant ne sera pas moins grande pour autant si la sortie n'a pas lieu.

Il est aussi vrai que les implications des évangélistes sous l'autorité de M. Armstrong étaient souvent moins limitées dans leurs pronostiques que lui. L'évangéliste Roderick Meredith est un bon exemple. Notez quelques-unes de ses citations des années 1950 à 1960 :

Après 1965, nous sommes destinés à rencontrer de plus en plus de problèmes avec les nations païennes. L'Amérique et la Grande-Bretagne vont commencer à souffrir des *embargos* imposés par les races noires et

asiatiques. . . . Nous allons commencer à expérimenter des famines et une rareté des biens ! (*La Pure Vérité*, août 1957, p.6).

Vous feriez mieux de vous réveiller et de regarder les FAITS EN FACE ! Le monde dans lequel nous vivons ne sera plus là dans 15 ans ! (*La Pure Vérité*, décembre 1963, p.7).

Franchement, des *douzaines* d'événements prophétisés indiquent que cette renaissance finale de l'Empire romain en Europe—et sa PERSECUTION bestiale de la multitude de Chrétiens croyants en la Bible—aura lieu lors des *sept ou dix prochaines années* de VOTRE VIE ! (*La Pure Vérité*, février 1965, p.48).

Les assistants de M. Armstrong qui ont fait de telles déclarations sans réserve, dans des écrits et dans des sermons, sont nombreux, et ces erreurs ont refait surface en 1972.

Il est intéressant de constater que M. Armstrong avait auparavant déjà identifié ces attentes comme étant un problème au sein de l'église. Il n'était pas heureux de la perspective d'avoir des membres présents pour la mauvaise raison.

Des rapports indiquent que beaucoup « se sont joints » à l'Eglise de Dieu de cette manière : Ils sont arrivés à COMPRENDRE vraiment et SAVOIR qu'il s'agit, véritablement, de l'Eglise de DIEU. Ils savent qu'il y a des EPREUVES TERRIBLES à venir dans ce monde. Ils ont entendu parler du fait que l'Eglise de Dieu sera menée dans un LIEU DE REFUGE. . . . Ces personnes viennent alors, égoïstement, pour une sorte de SECURITE spirituelle et physique—pour s'assurer la protection lorsque la Grande Tribulation frappera le monde ! Mais ils ne sont pas eux-mêmes intéressés par DIEU ! Ils sont des DRONES spirituels ! Et Dieu ne leur offrira pas de protection ! (Lettre aux Ouvriers, 2 mars 1967, p. 6-7).

Puisque Herbert Armstrong n'avait pas prétendu posséder de connaissance divine spéciale en ce qui concerne le futur, les lieux, et les dates d'accomplissement des événements à venir, cela confirme qu'il ne prétendait pas être un prophète. Et s'il n'était pas un prophète, le fait qu'il eut déçu l'église avec des spéculations personnelles qui se révélèrent fausses ne fait pas de lui un faux prophète. Mais une fois encore, c'est ainsi que beaucoup des disciples qui furent déçus l'ont ressenti.

Le But Original De L'intérêt Porte Aux Prophéties

Quel était le véritable but—l'intention—de M. Armstrong lorsqu'il cherchait à être spécifique concernant les prophéties bibliques au vu des événements mondiaux actuels ? Pourquoi faisait-il cela ? Voulait-il faire penser qu'il était un prophète comme Esaïe ou Jérémie ? Sinon, alors pourquoi a-t-il autant parlé de ces prophéties sur le long terme dans les Ecritures ? La réponse se trouve dans ses propres écrits, pour ceux qui désirent le comprendre.

1. Il chercha à confirmer que les promesses de Dieu depuis l'antiquité se sont vraiment accomplies. Il s'est servi des preuves d'accomplissement passé des promesses prophétiques de Dieu pour montrer la validité de la Bible. L'essentiel dans tout ceci était de prouver que Dieu accomplissait vraiment Ses promesses envers les descendants physiques d'Abraham :

Cette promesse n'a jamais été accomplie à travers les Juifs. On ne peut pas la « spiritualiser » au point de prétendre qu'elle ne fut accomplie que par le Christ. Elle ne pourrait pas s'appliquer à l'Église, car il n'y a QU'UNE SEULE et vraie Église dans la Bible, et elle n'est pas une nation ou un groupe de nations, mais une seule Église composée d'individus que Dieu appelle, DE PAR LE MONDE. Pourtant, cette promesse extraordinaire DOIT être accomplie, si nous ne voulons pas nier la Bible et la Parole sacrée de Dieu ! Voici l'énigme des âges ! Est-ce une promesse divine non tenue ? Thomas Paine et Robert Ingersoll [un orateur agnostique du dix-neuvième siècle] ont perdu la foi en Dieu et ont rejeté la Bible parce qu'ils croyaient que ces promesses nationales n'ont jamais été tenues. L'autorité biblique, en tant que parole inspirée de Dieu—la preuve de l'existence de Dieu—dépend de la réponse à cette question cruciale. Ces promesses ne furent pas accomplies à travers le peuple Juif. Les promesses ne se réfèrent pas à l'Église. Le monde, avec ses grands dirigeants d'églises, est ignorant d'un tel accomplissement. Dieu aurait-Il failli ? Une telle promesse aurait-elle pu s'accomplir sans que personne ne le sache ? (Les Anglo-Saxons selon la Prophétie, 1967, p. 29-30).

2. Il a cherché à prouver que la Bible, bien qu'ancienne, est vivante, et parle d'événements qui ont lieu à notre époque, et pas seulement de choses du passé :

La prophétie est la preuve de la révélation divine ! Si QUELQU'UN, dans la Bible, qui dit et qui prétend être Dieu, peut faire des prophéties et prédire

ce qui arrivera plus tard à des nations, à des empires et à des cités, et si, dans chaque cas, la prédiction se réalise sans aucune exception, alors vous saurez que c'est là le vrai Dieu qui parle.

En revanche, si c'est une personne qui a prédit cela, un homme mortel et ignorant, qui tâtonne dans les ténèbres de la superstition, et qui se vante de grandes choses, prétendant être en mesure de prophétiser ce qui va arriver à d'orgueilleuses cités, à des nations, à de grands empires, —et si tout cela ne se réalise jamais, vous saurez alors que cet homme a simplement écrit des choses trompeuses, tirées de sa propre imagination.

Oui, la prophétie est la preuve de Dieu, la PREUVE de la révélation divine de la Bible. La prophétie est un défi humiliant que le sceptique *n'ose pas relever* ! (La Bible est Infaillible, HWA, 1958, p.5).

Cela confirme donc la deuxième raison significative pour laquelle les prophéties de la Bible eurent beaucoup de place dans ses écrits et dans ses sermons. Cela offrit de l'espoir qu'il y a véritablement des solutions aux problèmes des hommes, malgré les événements de mauvais augure qui s'annoncent sur la scène mondiale. Ce fut un aspect important de la proclamation de l'Évangile du Royaume de Dieu.

3. Il a cherché à convaincre les gens que le temps est compté, que le sentiment d'urgence est impératif, et qu'ils ont besoin d'agir immédiatement pour préparer leur propre vie à la fin.

Conclusion : Mussolini est la tête de la Bête d'Apocalypse 17, qui élève l'Empire romain moderne. Dernier avertissement : « Arrêtez-vous et réfléchissez ! POURQUOI Hitler, Mussolini, Staline et les dirigeants du Japon voudraient-ils plonger le monde dans la guerre ? POURQUOI ? Vous ne pouvez pas répondre. Ils ne le savent pas. Ils CEDENT aux impulsions et aux suggestions. Dieu nous aide à prier ! Nous avons besoin de Sa protection » (La Pure Vérité, février 1938, « Comment les Démons Plongent le Monde dans la Guerre », p. 3).

Ceci était une affirmation que l'homme a un ennemi invisible qui cherche à le détruire. Hitler et Mussolini ne furent pas les dernières pièces du puzzle, mais il est certainement vrai qu'ils étaient motivés par *le même ennemi* qui a influencé de nombreux événements mondiaux depuis le Jardin d'Éden. La manifestation de ces mêmes instruments maudits dans le monde en 1938 était aussi importante pour les gens de cette époque que des manifestations similaires pour nous aujourd'hui. La prise

de pouvoir des dictateurs en 1930 n'était pas une preuve que la *fin des temps* était imminente (même si c'est ce qui était anticipé), mais un avertissement pour le peuple de Dieu que prendre ces forces au sérieux et de *se convertir spirituellement dans le cœur et dans l'esprit* n'est pas un exercice vain.

4. Pour enseigner que Christ nous dit de *veiller*. M. Armstrong nous a enseigné que nous devons nous soucier des événements actuels au vu des prophéties bibliques, car Dieu nous le dit, et aussi pour éviter de nous tromper.

Jésus-Christ dit d'une voix tonnante à ceux qui vivent à l'époque des derniers jours : « Veillez donc et priez en tout temps, afin que vous ayez la force d'échapper à toutes ces choses qui arriveront, et de paraître debout devant le Fils de l'homme. » (Luc 21 :36). (*Le Monde de Demain*, septembre 1971, « Veillez-vous ? »)

5. Pour offrir un moyen de « sauver nos peaux » des terribles tribulations qui vont arriver sur la terre.

2550 ans après l'année de la chute de Babylone correspondent à l'année 1982. Sept ans avant cela inclut trois ans et demi de tribulations, et la période de la dernière trompette avant que Christ prenne le pouvoir. Conseil : soyez dans l'urgence afin d'être épargnés durant la tribulation ! (*La Pure Vérité*, juin 1953, par Herman Hoe, « Quelle est l'Epoque des Gentils ? »)

En nous basant sur ces raisons spécifiques de l'importance donnée aux prophéties bibliques, nous possédons la documentation du pourquoi et du comment cela a commencé à devenir si important au sein de l'église. Ce ne fut jamais pour essayer de prouver que Herbert Armstrong eût un don spécial de devin, mais pour s'en servir en tant qu'outil pour aider le peuple de Dieu à établir et préserver une fondation de foi personnelle durant les temps difficiles.

Du Lait Infantile Ou De La Nourriture Solide

Avec le recul, à quel point *cette insistance sur les prophéties bibliques* aurait dû captiver les membres plus expérimentés et engagés de la Radio Church of God ? Malheureusement, les objectifs initiaux pour l'étude des prophéties (listés ci-dessus) semblent avoir été oubliés rapidement par les ministres et les membres de l'église. Réfléchissez. Une fois qu'une personne s'est intéressée aux émissions de radio de M. Armstrong, puis a « prouvé » que les doctrines qu'il prêchait étaient absolument confirmées dans la Bible, et qu'elle avait aussi prouvé par ces prophéties que la Bible concernait vraiment notre époque aujourd'hui, ce *niveau de compréhension novice* aurait-il dû continuer à être le centre de l'attention ? Autrement dit, si le *but principal* de l'étude des prophéties est la confirmation que *la Bible est véritable, que Dieu accomplit ses promesses* et que nous *vivons à la fin des temps*, une fois qu'ils eurent prouvé ces vérités, auraient-ils dû continuer une telle fixation ?

Souvenez-vous que dans la propre quête de M. Armstrong de prouver la Bible à l'époque (lorsqu'il n'était encore qu'un nouveau-né dans sa propre compréhension), il étudia l'évolution et la compara au créationnisme, concluant finalement que la théorie de l'évolution est fausse. Cette étude fit-elle une fin en elle-même ? Ou seulement une étape avant de découvrir des vérités plus importantes ? Que ce serait-il passé s'il s'était arrêté là, se concentrant toujours plus sur les détails techniques de la science de la création comparés aux théories évolutionnistes, rabâchant et rabâchant toujours les mêmes aspects basiques ? Mais il ne fit pas cela. Prouver que Dieu existe et que la Bible est véritable n'est que *le fondement* pour aller plus loin et apprendre *les aspects plus importants* de qui est Dieu, qu'est-ce que l'homme, et quel est le véritable but de toute cette existence. Une fois qu'il a prouvé les choses élémentaires, il est allé plus loin. Tout comme l'Apôtre Paul l'a expliqué :

Vous, en effet, qui depuis longtemps devriez être des maîtres, vous avez encore besoin qu'on vous enseigne les principes élémentaires des oracles de Dieu, vous en êtes venus à avoir besoin de lait et non d'une nourriture solide. Or, quiconque en est au lait n'a pas l'expérience de la parole de justice ; car il est un enfant. Mais la nourriture solide est pour les hommes faits, pour ceux dont le jugement est exercé par l'usage à discerner ce qui est bien et ce qui est mal. (Hébreux 5 :12-14).

Prouver que Dieu existe et que la Bible est véritable sont des exemples de « nourriture infantile ». C'est seulement la *fondation élémentaire* nécessaire avant de commencer à apprendre ce que Dieu exige vraiment de nous pour le salut.

Mais quel est le rapport avec l'étude des prophéties ? La plupart des *raisons mentionnées* pour diriger les auditeurs de l'émission de radio *le Monde de Demain* vers les prophéties sur le long terme était pour les aider à avoir confiance que Dieu existe, que La Bible est véritable, et que les Ecritures sont toujours applicables à notre époque. Il s'agit de l'instruction la plus basique, rudimentaire, et fondamentale ! Tout cela fait partie du « lait infantile ».

Les Prophéties Deviennent Une Addiction

Et pourtant, les ministres et les membres de l'église devinrent captivés par ces prophéties bibliques sur le long terme bien au-delà de la simple recherche de preuves que Dieu existe et que la Bible est authentique. Pourquoi ? Ils devinrent convaincus que les prophéties sur le long terme *qui ne s'étaient pas encore accomplies* pouvaient se « déchiffrer » à l'avance, comme on résout un puzzle. Souvenez-vous qu'il s'agissait d'une des *raisons légitimes* listées précédemment (5^e point ci-dessus) pour étudier les prophéties—afin de leur permettre d'être au bon endroit au bon moment lorsque de mauvaises choses arriveraient, en supposant qu'ils pourraient « sauver leur peau » en connaissant à l'avance ce qui allait arriver.

De nombreux ministres ont passé leur temps à essayer de trouver des théories valides qui pourraient faire le rapprochement entre les prophéties de la Bible et les nations modernes ainsi que les individus dans le monde, non pas pour accroître leur propre foi en Dieu, mais dans l'espoir de devenir célèbre dans l'église, en ayant découvert de « nouvelles vérités ». Les sermons préférés de beaucoup de membres devinrent ceux qui spéculaient sur le Qui, Quoi, Quand, et Où du futur, plutôt que les sermons qui expliquaient comment devenir un meilleur chrétien. Le mot *prophétie* lui-même devint synonyme de *spéculation* sur *qui*, dans les informations d'aujourd'hui, fera *quoi* dans le futur. De nombreux membres qui avaient été encouragés par M. Armstrong à étudier la Bible pour se rapprocher de Dieu, utilisèrent leur « temps d'étude » comme « temps de résolution d'énigmes ». Au lieu d'utiliser la Bible comme une épée à double tranchant d'introspection—pour aider à voir où les erreurs personnelles se trouvent (Hébreux 4 :12) et travailler dur ensuite pour changer les mauvaises habitudes—il était bien plus attrayant *d'étudier les prophéties*. Après tout, il

s'agissait d'un temps utilisé en privé pour étudier la Bible, non ? Dieu devait donc être satisfait.

Compréhensible Mais Dangereux

Il est très compréhensible que la découverte de la valeur du Plan Glorieux de Dieu pour le salut rende fascinant ce que Dieu dit dans la Bible à propos de ce qui arrivera dans le futur. Les disciples de Jésus-Christ furent intrigués et intéressés par Ses prophéties, et Ses paroles les rendirent impatients d'en savoir plus.

Il s'assit sur la montagne des Oliviers. Et les disciples vinrent en particulier lui poser cette question : Dis-nous, quand cela arrivera-t-il, et quel sera le signe de ton avènement et de la fin du monde ? (Matthieu 24 :3)

Le prophète Daniel avait également un désir sincère de comprendre plus précisément ce qui allait se passer lors de ces derniers jours, Dieu lui ayant montré en partie. « J'entendis, mais je ne compris pas ; et je dis : Mon seigneur, quelle sera l'issue de ces choses ? » (Daniel 12 :8)

La curiosité concernant l'accomplissement des prophéties des derniers jours est commune pour tous les peuples que Dieu a appelés. Est-ce étonnant ? Après tout, une fois qu'une personne est appelée à comprendre le plan glorieux par lequel Dieu sauvera le monde, une fois qu'une personne est convaincue que Jésus-Christ reviendra pour devenir Roi sur cette terre, et une fois qu'une personne apprend à aimer et apprécier l'espoir de ce Royaume, comment pourrait-elle ne pas s'intéresser aux détails concernant la façon dont Dieu accomplira ces événements grandioses ? Il est tout à fait naturel que les enfants de Dieu soient impatients d'en savoir plus à propos du quand et du comment ces événements monumentaux se dérouleront, surtout ceux qui croient qu'ils vivent à l'époque même de leurs éventuels accomplissements.

Mais voici où se trouve le problème. Nous devenons facilement obsédés par la recherche de détails d'événements futurs, non seulement par simple curiosité, mais c'est aussi une réaction naturelle d'autoprotection des persécutions terribles qui accompagneront certainement ces derniers jours. Si nous croyons vraiment qu'il y aura des tribulations sur cette terre à une échelle jamais encore expérimentée par l'humanité (Matthieu 24 :21), qui de nous ne voudrait pas avoir suffisamment de détails sur ce que nous pouvons faire pour éviter les dangers ? Un de nous peut-il dire honnêtement que la possession d'une telle connaissance n'est pas attrayante ? Si Daniel et les Douze

Apôtres avaient un profond désir de connaître ces choses, qui parmi nous peut déclarer honnêtement être indifférent à ces mêmes détails attrayants ?

Pourquoi est-ce un problème d'avoir un désir profond de connaître les détails de l'accomplissement des prophéties futures ? Parce que de tels désirs mènent facilement à l'obsession et cela va à l'encontre de la *foi* que Dieu exige que nous manifestions. Dieu dit clairement, « le juste vivra par la foi » (Habakuk 2 :4 ; Romains 1 :17 ; Galates 3 :11 ; Hébreux 10 :38). Or, la foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles qu'on ne voit pas (Hébreux 11 :1). Cela signifie que nous croyons et agissons selon les promesses de Dieu, même lorsque ces promesses ne sont pas encore confirmées et que nous ne les voyons pas. Cela veut dire que nous sommes disposés à faire confiance à Dieu implicitement pour notre protection, n'exigeant pas d'être informés à l'avance pour avoir confiance.

Pourtant, presque un tiers de la Bible contient des prophéties, et la Bible fut écrite pour l'église. Cela n'implique-t-il donc pas que Dieu veuille que Son peuple passe beaucoup de temps à lire et à examiner les prophéties ? Ce fut exactement le raisonnement de nombreux membres de l'Eglise Universelle de Dieu qui devinrent obsédés par l'analyse des prophéties sur le long terme dans le but de découvrir quelques nouveaux éclaircissements. Mais une telle justification passe complètement à côté de *la raison pour laquelle* Dieu a permis l'écriture de ces prophéties dans la Bible. Beaucoup assument automatiquement qu'elles y figurent comme un puzzle qui doit être « résolu ». Ceci est justifié en signalant que Dieu dit que ces secrets seraient révélés à la fin des temps : « Il répondit: Va, Daniel, car ces paroles seront tenues secrètes et scellées jusqu'au temps de la fin » (Daniel 12 :9). Beaucoup raisonnent ainsi : nous vivons dans les temps de la fin, donc cela signifie que Dieu rend maintenant possible pour la véritable église la résolution des grands mystères que les patriarches n'ont jamais compris, incluant qui, quoi, où, quand et comment tous ces événements finaux auront lieu. Tout ce que nous avons à faire est de continuer à creuser, former des théories, et nous arriverons éventuellement à assembler toutes les pièces ensemble. Tout ceci est exactement ce que de nombreux ministres sous l'autorité de M. Armstrong croyaient être vrai.

Le Véritable But Des Prophéties Sur Le Long Terme

Mais est-ce la vérité ? Le véritable but de ces prophéties sur le long terme rapportées dans la Bible n'est pas ce que beaucoup pensaient, et en partie grâce à ces

erreurs commises dans l'Eglise Universelle de Dieu, nous avons depuis acquis une bien meilleure compréhension, si nous acceptons de tirer les leçons du passé.

Voici le secret : Dieu n'a jamais eu l'intention, même pour l'Eglise des derniers jours—*Son trésor particulier*—de permettre à son peuple de comprendre les détails des événements futurs. Comme nous l'avons déjà montré, Dieu dit que le juste vivra par la foi, et non en ayant les réponses des épreuves en avance. Pourquoi donc ces prophéties furent-elles rapportées ? Premièrement, elles furent données pour que nous ayons une *idée globale* des événements à venir précédents le retour de Christ. C'est pour cela que Christ nous donne un résumé de Son plan dans Matthieu 24. Les événements précédents le retour de Christ seront si intenses, si alarmants, si provocateurs, et si accablants que sans avertissements, beaucoup de membres du peuple de Dieu abandonneraient et croiraient qu'il est impossible que cette histoire ait une fin heureuse. Notez comment Christ révèle Sa véritable intention et son objectif lorsqu'il avertit Son auditoire :

Jésus leur répondit : Prenez garde que personne ne vous séduise.
(Matthieu 24 :4).

Vous entendrez parler de guerres et de bruits de guerres : *gardez-vous d'être troublés*, car il faut que ces choses arrivent. Mais ce ne sera pas encore la fin. (Verset 6) [c'est nous qui soulignons].

Mais celui qui persévéra jusqu'à la fin sera sauvé. (Verset 13).

La toile de fond de *toutes Ses déclarations* concernant les événements des derniers jours est l'avertissement de ne permettre à *aucune expérience* de nous décourager. Pourquoi a-t-Il donné ces détails à propos des événements terrifiants à venir ? Pour rassurer les élus et pour les préparer au fait que des choses horribles vont nécessairement leur arriver, afin que *lorsque cela arrivera*, ils soient prêts à endurer et ne faiblissent pas ! C'est pour la même raison que Christ prévint Ses disciples en avance que l'un d'entre eux Le trahirait. Pourquoi a-t-Il donné cette prophétie à ce moment-là ? Leur donnait-il une énigme à résoudre pour essayer de savoir quelle était l'identité du traître, afin que celui qui eût deviné qu'il s'agissait de Juda aurait pu être reconnu comme quelqu'un de spécial ? Bien sûr que non ! Christ a clarifié Son but très distinctement :

Ce n'est pas de vous tous que je parle ; je connais ceux que j'ai choisis.
Mais il faut que l'Ecriture s'accomplisse : Celui qui mange avec moi le pain
A levé son talon contre moi. Dès à présent, je vous le dis, avant que la

chose arrive, afin que, lorsqu'elle arrivera, vous croyiez ce que je suis.
(Jean 13 :18-19).

Pourquoi cette prophétie a-t-elle été écrite à l'avance ? Afin que Ses fidèles ne perdent par leur foi en Jésus en tant que Christ une fois qu'ils se seraient rendu compte qu'Il avait choisi un traître parmi Ses disciples ! Si quelqu'un prétendait être le fils de Dieu mais choisissait un confident qui manifeste un mauvais caractère, cela aurait-il pu pousser toute personne sensée à remettre en question Sa capacité de jugement ? S'Il est véritablement le fils de Dieu, pourquoi ne connaissait-Il pas le véritable cœur de Judas ? Jésus écarta ce doute potentiel en leur disant à *l'avance* que cette trahison aurait lieu, afin que *lorsque cela arrivait*, ils continuent à croire et ne doutent pas de Lui.

Remarquez comment les événements s'enchaînèrent. A quel moment ces disciples comprirent-ils la totalité de la prophétie sur Judas ? Quand était-il important qu'ils la comprennent ? *Après* qu'elle se fut accomplie ! Oui, Jésus révéla à Jean en privé que le traître serait celui à qui il donnerait le morceau trempé (Jean 13 :25-26), mais ce n'était pas pour que Jean puisse le dire aux autres en avance. La trahison finale se passait au moment même où Il parlait. La véritable valeur de la prophétie de Jésus sur Judas fut pour l'église après son accomplissement. Jean fut choisi par Dieu pour écrire cet événement dans son évangile. Il ne s'agissait pas seulement d'un jeu de cache-cache. Tout avait un but.

Ce qui nous amène au deuxième objectif majeur des prophéties sur le long terme : Elles furent rapportées par Dieu à l'avance, pour qu'après leur accomplissement, Dieu—et aucun homme—soit reconnu comme connaissant la fin dès le commencement. Pourquoi toutes ces prophéties de l'Ancien Testament, concernant le Messie qui serait sacrifié en tant qu'Agneau, furent écrites à l'avance ? Était-ce une énigme pour donner aux juifs la capacité de repérer le véritable Christ ? Bien-sûr que non. Personne en Israël n'a jamais pu comprendre à l'avance par les Ecritures que le Messie devrait d'abord mourir, avant de revenir plus tard en tant que Roi victorieux. Ils possédaient les Ecritures depuis des siècles—et les connaissaient par cœur—et pourtant *aucun d'entre eux* n'a pu comprendre ce qui allait arriver. L'idée d'un *Premier* avènement puis plus tard seulement d'un *Second* avènement était inenvisageable pour eux, malgré le fait que ce fait avait été clairement écrit par Moïse, Esaïe, et beaucoup d'autres prophètes depuis des milliers d'années. Et personne durant ces jours qui précédèrent Sa première venue ne put reconstituer les pièces du puzzle et le proclamer au monde entier. Non, Dieu a intentionnellement caché ce morceau de Vérité. Pour combien de temps ? Jusqu'à ce que Jésus Lui-même révèle la signification à Ses disciples *pendant que la prophétie était déjà en train d'être accomplie !*

Dès lors, Jésus commença à faire connaître à ses disciples qu'il fallait qu'il aille à Jérusalem, qu'il souffre beaucoup de la part des anciens, des principaux sacrificateurs et des scribes, qu'il soit mis à mort, et qu'il ressuscite le troisième jour. (Matthieu 16 :21).

Même après avoir entendu cela, Pierre et les autres disciples ne comprirent toujours pas, car ils n'auraient jamais pensé que le Messie devrait être tué (verset 22). C'est seulement après sa mort et sa résurrection que les choses ont commencé à être plus claires. Puis, par la suite—et seulement par la suite—ces anciennes prophéties ont été comprises. Sachant que Dieu n'a permis à aucun homme de comprendre la vérité concernant la mort du Messie avant que cela n'arrive, qui a reçu la gloire lorsque cela s'est réellement passé—après que Jésus ait accompli des douzaines de prophéties sur le long terme ? Pas un seul homme, mais Dieu seulement. Les prophéties sur le long terme ont été rapportées dans la Bible et ont traversé les époques afin que *lorsqu'elles seront accomplies* de la façon dont Dieu le dit, l'humanité saura qu'un Dieu déterminé a véritablement orchestré un *Plan Glorieux divin* à travers les âges.

Un tel testament donne tout l'honneur et la gloire à Dieu, et ne permet jamais qu'un homme puisse partager la scène avec Lui. Qu'advierait-il si Dieu permettait à quelqu'un de percer ces significations secrètes en détail à l'avance ? Une fois que cela s'accomplirait, cet homme sauterait de joie en disant « Voyez, je vous l'avais dit que cela arriverait ! Je le savais depuis le début. Cela prouve que je suis quelqu'un de spécial dans l'église de Dieu ! » Mais ce Dieu de la Bible est un Dieu jaloux, et Il n'a pas l'intention de partager Sa gloire avec quiconque. Non, lorsque toutes ces prophéties sur le long terme s'accompliront exactement comme cela fut prédit, Dieu s'assurera qu'Il recevra seul la reconnaissance grandiose de cet accomplissement. C'est pour cela que personne d'autre ne sera autorisé à connaître les détails en avance. Ils ne furent pas écrits pour cette raison. En lisant ces prophéties, l'église de Dieu aujourd'hui—où qu'elle se trouve—peut être rassurée en comprenant *la manière générale* dont Dieu travaille ; et lorsqu'ils verront ces choses commencer, plutôt que d'être effrayés—et de perdre leur foi—ils peuvent au contraire être fortifiés, sachant que tout cela se passe selon le plan du Maître Créateur.

Les dirigeants de la Radio Church of God ne comprirent pas ce principe du *véritable but* des prophéties sur le long terme. A cause de cela, de graves erreurs furent commises, permettant aux membres de l'église d'espérer que M. Armstrong et les autres leur diraient, « quand cela arrivera-t-il, et quel sera le signe de [Son] avènement et de la fin du monde ? ». Des spéculations bien intentionnées mais peu judicieuses ont

détruisirent la confiance de beaucoup de membres, et ce fut la raison principale de la fracture et de l'implosion de cette organisation.

Mais cela prouve-t-il que Herbert Armstrong fût un « faux prophète » ? Ou est-il possible que Dieu travaillait avec lui et l'inspirait en ce qui concerne les sujets de véritable importance ? Y avait-il une différence ?

Souvenez-vous de ce que nous avons vu dans le Chapitre Deux : où que nous trouvions le *trésor particulier* de Dieu, il s'agira d'un corps qui recevra d'abord la *doctrine révélée divinement*, puis s'en éloignera *en masse*. Cela a toujours été le cas ! La seule vraie question est la suivante : quels facteurs entraîneraient *la véritable église de Dieu* à perdre la foi et à abandonner sa fondation de la Vérité ? Dieu a dit que cela arriverait. Quelle en serait la cause ?

La Doctrine N'est Pas Une Prophétie

Un autre point clé que les membres de l'Eglise Universelle de Dieu ne possédaient pas était la compréhension de la différence entre *doctrine* et *prophétie*. La plupart aujourd'hui ne font toujours pas la distinction ! Pourtant, cela nous donne un grand nombre des réponses à nos questions.

La doctrine inclut la définition de ce qui est vrai ou faux, une compréhension des faits concernant les domaines physiques et spirituels, et une compréhension générale du plan de Dieu en ce qui concerne l'humanité. La doctrine contient tout ce que Son peuple appelé a besoin pour savoir ce qui Lui plaît ou Lui déplaît, comment Le vénérer correctement, et à quoi renoncer pour éviter Son mécontentement. Cela inclut également une *compréhension* de Qui est Dieu et de ce qu'Il est, de qui est l'homme et comment il est fait, et la compréhension globale du Plan Glorieux que Dieu utilise du début à la fin. Tout cela est une définition succincte de la *doctrine*.

La prophétie est séparée et différente de la *doctrine*. Personne n'a jamais dit aux membres de l'Eglise Universelle de Dieu qu'il y avait une différence. Pour eux, les suppositions sur les prophéties faisaient partie de « la doctrine » de l'église. Ainsi lorsque les spéculations se sont avérées erronées, ils ont considéré cela comme une preuve de « fausse doctrine ». Mais cela n'est pas vrai !

La prophétie concerne les détails que Dieu a donnés en avance sur les événements à venir, et pour une raison particulière. Nous avons déjà parlé du but des prophéties sur le long terme. Elles furent rapportées par Dieu pour que Son peuple ne soit pas ébranlé

lorsqu'il expérimentera les tribulations sévères, et aussi pour prouver à l'avance que Dieu mène à bien un plan bien précis *exactement comme Il l'a prédéterminé*. Lorsque les événements correspondent exactement à ce que Dieu a prophétisé à l'avance, c'est la preuve que le Maître Architecte est à l'œuvre.

Nous n'avons pas encore adressé les prophéties sur le court terme. Quelle est la différence ? *Les prophéties sur le court terme* sont écrites pour accréditer à la fois Dieu et le prophète qui Le représente. De telles prophéties sont comprises rapidement, car la période de temps impliquée est limitée. Par exemple, Moïse attestant à l'avance à Pharaon ce que Dieu allait faire (Exodes 12 :13), Michée attestant à Achab ce que Dieu allait faire (1^{er} Roi 22 :14-38), et Jérémie a fait face à Hanania pour prouver lequel d'entre eux était autorisé à parler au nom de Dieu (Jérémie 28 :5-17). Dans ces cas-là, Dieu a utilisé la *prophétie* pour prouver qu'un serviteur avait reçu une mission spéciale de la part de Dieu pour accomplir un but précis. Ce but est toujours de *communiquer un message vital à une audience choisie*, mais il ne s'agit jamais d'élever un prophète pour sa propre vanité.

Qu'il s'agisse de *prophéties sur le court terme ou sur le long terme*, il s'agit de messages que Dieu communique spécialement pour un but précis à une époque donnée. Mais tout ceci est *complètement distinct* de la doctrine—la connaissance révélée du bien et du mal *pour toute l'humanité* qui s'applique *en tout temps*, à toutes les époques.

Pourquoi cette distinction est-elle importante ? La preuve que nous cherchons, en identifiant le *trésor particulier* de Dieu, se trouvera en examinant la *doctrine*, comme souligné au Chapitre Un. Il s'agit de notre véritable indicateur. Et comme nous l'avons documenté au Chapitre Deux, où que se trouve cette véritable église, ce sera un corps physique qui s'écartera du droit chemin selon la prophétie. Qu'est-ce qui allait le pousser à faire exactement selon la prophétie de Dieu ? Si la véritable église « physique » reste toujours fidèle à la Vérité de Dieu, prend de bonnes décisions administrativement, et évite toutes erreurs de jugement (comme la spéculation sur les prophéties), alors il n'y a pas de raison pour la déception et une apostasie qui en résulte. Cependant, cette apostasie fut prophétisée par Dieu, donc la cause vraisemblable se trouve dans le cadre des erreurs commises !

Pourquoi ne serait-ce pas possible *qu'une gestion peu judicieuse des prophéties* aurait pu être ce facteur déclenchant que Dieu prédit ? Si cela est peut-être vrai, alors cela aiderait à préserver la possibilité que l'œuvre de Herbert Armstrong fût bien inspirée par Dieu, du point de vue de la doctrine, malgré les erreurs prophétiques et administratives.

Nous raccrochons-nous seulement au moindre espoir ? Est-ce une tentative de justification de la légitimité de l'œuvre de M. Armstrong à tout prix ? Comme toujours, vous êtes le juge. Mais pour ceux d'entre vous qui continuent à trouver de la valeur dans les enseignements doctrinaux uniques de Herbert Armstrong—et pour qui les explications de la Bible ont plus de sens que toutes les autres religions de ce monde—alors peut-être que cette clarification à propos de la prophétie (son histoire au sein de l'Eglise Universelle de Dieu et son véritable rôle à une plus grande échelle) vous sera bénéfique.

Votre Serviteur en Christ,

A handwritten signature in cursive script, reading "Jon W. Brisby". The signature is written in black ink and is positioned centrally below the typed name.

Jon W. Brisby